



## Kooperation der Grundschule **Lohne** mit Kindertagesstätten

Ziele der Kooperation sind, die Anschlussfähigkeit beim Übergang von Kindertagesstätten in die Grundschule Lohne zu verbessern, die Bildungs- und Erziehungsarbeit sinnvoll fortzusetzen und möglichst ein gemeinsames Bildungsverständnis zu entwickeln.

Wir sind regelmäßig im Gespräch, pflegen eine vertrauensvolle Zusammenarbeit und wollen sie noch weiter ausbauen.

<b>Das Brückenjahr in Lohne</b> Kooperation der Grundschule Lohne mit den Kindertagesstätten in ihrem Einzugsbereich (Stand: Januar 2020)	
September/Oktober	Die Leiterinnen der Kindertagesstätten nehmen an Konferenzen teil, wenn Themen die Zusammenarbeit mit der Grundschule betreffen.
Oktober/November	Die Erzieherinnen werden zu einem Austausch über die Entwicklung der Schulkinder in den 1. Schuljahrgängen eingeladen.
November	Die Grundschule bietet jährlich einen Informationsabend zum Thema Schulfähigkeit an.
Dezember	Wenn Aufführungen von Arbeitsgemeinschaften in der Grundschule stattfinden, werden die zukünftigen Schulkinder dazu eingeladen.
Januar/Februar	Eine Gruppe zukünftiger Schulkinder und eine Schulklasse nehmen nach Absprache an einem vom Landkreis angebotenen Brücke-Projekt teil.
Januar/Februar	Die Schulleiterin informiert sich in den Kindertagesstätten über die zukünftigen Schulkinder.
2. Woche im Februar	Die Leitungen der Einrichtungen tauschen sich über die Kooperation im Brückenjahr aus.
März	Die Erzieherinnen besuchen bei Interesse den Unterricht im 1. Schuljahrgang und informieren sich über Unterrichtsmethoden.
April/Mai	Die zukünftigen Schulkinder besuchen die Grundschule, werden in Unterrichtsstunden integriert und nehmen am Schulalltag teil.
Mai/Juni	Die Schuleingangsdiagnostik wird von Lehrkräften durchgeführt, wenn dienstliche Belange nicht entgegen stehen.
Juni	Wenn möglich besuchen Lehrkräfte die Kindertagesstätten, um die zukünftigen Schulkinder kennen zu lernen.
Juli	Wenn Aufführungen von Arbeitsgemeinschaften in der Grundschule stattfinden, werden die zukünftigen Schulkinder dazu eingeladen.
vor den Sommerferien	Für die neuen Schulkinder, die eine differenzierte Sprachförderung in den Kindertagesstätten erhalten haben, werden bei Bedarf mit Zustimmung der Eltern „Brückengespräche“ geführt.
Donnerstag vor den Sommerferien	Ein Informationsabend zur Arbeit im 1. Schuljahr wird für die Erziehungsberechtigten der zukünftigen Schulkinder angeboten.